

PRECIOS

La disminución en las existencias de Aceites Vegetales es un elemento constructivo para futuros precios en el mercado mundial.

Indudablemente la marcada disminución en las importaciones de Aceite Vegetal por parte de la Unión Soviética e India ha sido importante factor detrás del derrumbamiento de los precios del aceite vegetal en el mercado mundial en los últimos 6 a 9 meses. Durante el período de octubre/junio 85/86 la India cortó las importaciones de 11 aceites y grasas en 576.000 toneladas y la Unión Soviética en 321.000 toneladas en comparación con el período 84/85. Lo anterior conjuntamente representa un déficit de 897.000 toneladas en comparación al período octubre/junio de 84/85.

Actualizados los balances mensuales de oferta y demanda para estos dos países se llegó a la conclusión de que como consecuencia de un volumen de importaciones muy bajas, las existencias de aceites y grasas en la India se redujeron de 410.000 toneladas aproximadamente a menos del mínimo de los requerimientos, y en la Unión Soviética a 120.000 toneladas aproximadamente. La situación tan estrecha en estos dos países es un elemento constructivo que se dá por sí solo. Por lo menos en la India las existencias no se pueden reducir más y por lo tanto se espera que en muy poco tiempo se produzca una alza pronunciada en las im-

portaciones. Ya se ha efectuado un gran volumen de compras.

Las condiciones climatológicas favorables que se presentan por lo general en Norte América así como las incertidumbres políticas, continúan siendo los factores prevalecientes en la tendencia alcista.

Es probable que a fin de que se recuperen los precios del aceite vegetal habrá que esperar un tiempo más. Tendrán que eliminarse las incertidumbres de orden político antes de que los actuales factores fundamentales y constructivos puedan tener un impacto sobre los precios en el mercado. Durante la semana en estudio los precios bajo el encabezamiento de los aceites vegetales se derrumbaron.

La Junta de Comercio de Chicago llegó a un convenio de baja para el aceite de soya registrando una disminución de 6.2% en relación a la semana anterior, llegando a un precio de 14.88 centavos de dólar por libra, según cotización del mes de agosto que se cerró ayer.

Igualmente la soya para entrega en el mes de noviembre tuvo una fuerte baja de 5.1% la semana pasada llegando a un nuevo Convenio de Baja de \$4.75 por bu. (bushel). La harina de soya siguió la misma tendencia con una disminución de los precios de 3 a 4%. Las fuertes bajas registradas en el mercado mundial ocurrieron principalmente en los

aceites de Colza y Soya con el efecto de que los precios frente a frente a los de aceites láuricos y palma disminuyeron. No obstante, el aceite de palma crudo sigue siendo la mejor compra. Los precios registrarán bajas llegando a US\$200 por tonelada para las entregas de septiembre.

La marcada disminución en los precios europeos de aceite de colza se debe a ver a la luz del ambiente activo en la compra de semilla de colza por parte de los trituradores efectuada durante la semana en estudio, después de que la Comisión del Comité Económico Europeo elevó el subsidio para la trituración.

Uno de los factores prevalecientes detrás de la presión ejercida para las ventas así como la disminución de precios durante la semana en estudio fue el mejoramiento de las condiciones climatológicas en la zona del Delta de los Estados Unidos y las condiciones de cultivo generalmente favorables en el Medio Oeste así como las excelentes condiciones en casi la totalidad del Canadá.

El factor importante que influyó en la tendencia hacia la baja probablemente fue la incertidumbre política que todavía envuelve el futuro de la política agrícola de los Estados Unidos. Hasta el momento no se ha dicho nada en relación a un aumento en los programas de exportación de los Estados Unidos para nuestro sector ni del sistema de préstamos de dicho país para el cultivo de soya. Existe también la incertidumbre

de o hasta qué punto se implementará la Ley Gramm-Rudman.

Así mismo las dudas se derivan del resultado de los estimativos oficiales con fecha de agosto 12 sobre las cosechas en los Estados Unidos. La cosecha de soya caerá por debajo de 1.9 billones de bu. (bushels). Se espera una considerable disminución en la produc-

ción de maní en Estados Unidos que en su gran mayoría se produce en zonas que padecen de sequía.

Se requiere la eliminación de estas dudas para que nuestros mercados puedan reaccionar a los factores constructivos y fundamentales de oferta y demanda especialmente en el campo de los

aceites vegetales. Tenemos la impresión que nuestros mercados registrarán sobreventas y no sorprendería una recuperación parcial de los precios si el sistema de apoyo para la soya cultivada en Estados Unidos permanece igual salvo en una reducción al préstamo de US\$4.77.

Old World, 8-8-86

VARIOS

INDONESIA

Las refinerías pueden hacerse al aceite crudo de palma localmente al precio FOB de K. Lumpur, el cual es bastante bajo frente al precio doméstico fijado oficialmente a Rd. 425 por kilo (cerca de US\$377 por tn.). La nueva política trata de evitar importaciones de aceite de palma por parte de las refinerías de Indonesia (permitido desde mayo 6) si los productos refinados son exportados nuevamente.

MALASIA

El aceite de palma disponible continúa excediendo la produc-

ción, por tanto las existencias continúan bajando. Las exportaciones de enero/mayo 86 incluyendo ácidos grasos es de 1.739 millones de tns. contra 1.245 millones de tns. el año anterior.

PAKISTAN

Las existencias acumuladas de aceites vegetales registraron una cifra récord durante mayo y junio, siguiendo la liberación de importaciones. Durante estos dos meses las importaciones de aceite de palma y soya fueron grandes, cerca de 252.000 tns. Ello resulta en fuerte incremento en existencias a un estimado de 213.000 tns. a julio 1. Según fuentes informadas, el gobierno está considerando regular las importaciones de aceites comestibles nuevamente.

COSTA DE MARFIL

La industria de palma en Costa de Marfil, ha empezado medidas correctivas sobre 64.700 hectáreas, para reemplazar árboles viejos y aumentar la producción. El objetivo del programa es el de continuar la atención de los requerimientos de aceite vegetal para el país hasta el año 2000.

Actualmente, Costa de Marfil está exportando cerca de 60.000 toneladas de aceite de palma.

MALASIA

Malasia le está dando un nuevo enfoque al mercado de su aceite de palma, fomentando el establecimiento de empresas mixtas para procesar y refinar este producto en países consumidores. Malasia suprimió el impuesto a la exportación de aceite crudo de palma y aumentó el arancel al aceite de palma procesado. Malasia espera que las empresas mixtas le ayuden a mercadear su aceite de palma, más eficazmente.

El agregado cultural en Kuala Lumpur informa que Malasia ha entrado en empresas mixtas para 3 refinerías de aceite de palma en Egipto, Pakistán y Estados Unidos. La refinería en Chicago tiene una capacidad de producción proyectada de 10.000 toneladas de aceite de palma y 2.000 toneladas de aceite de palmiste por mes.

La agencia de mercadeo de aceite de palma de Malasia, FELMA, ha elaborado planes para desarrollar nuevos mercados en China, Turquía, Bangladesh, países en África, este de Europa y la región del mediterráneo.